



Acta No 2

sesión extraordinaria celebrada por la Corporación municipal en el segundo Cabildo abierto el día sábado once de marzo del año dos mil veintitres en la comunidad de las palomas, Nueva Amuniv F. 01 y el local que ocupa la escuela de esa comunidad, con la asistencia de los Guayas vivos de la comunidad. Presidiendo la sesión el señor alcalde municipal el ciudadano Eduor Andino con la asistencia de los miembros de la corporación municipal en su orden Wilfredo Antonio padilla Aquilón Regidor primero, Matías Luis Barahona López Regidor segundo, Filipe Espinoza alongo Flores Regidora tercera, Bettha Alicia Cruz awala Regidora cuarta y ante la secretaria municipal que da fe.

Agenda a tratar

- 1 oración inicial
- 2 Inicio de la sesión por el señor alcalde Eduor Andino
- 3 Tratar algunos asuntos en la comunidad.
- 4 Cierre de la sesión.

oración inicial invocación a Dios por representante de la iglesia el joven sérvén garcía.

el señor alcalde municipal dió inicio a la sesión a las 10:11 de la mañana.

no hubo lectura del acta.

1) el señor alcalde municipal les da las gracias por estar presente y hacer presencia al llamado y para dialogar de muchos temas.

2) El señor alcalde municipal manifestó que en nombre de la corporación municipal venimos para hacer veredores de este proyecto que sea realizado en la comunidad de los palomas a sido una apertura bastante grande y en costos y sea logrado tenemos detalles estamos conscientes de eso igual hay que tener paciencia por los momentos la situación de nosotros no está muy bien. otro tema importante es recalcar sobre la escuela aquí está la corporación, y esta la comisión

STUDIO



donde se van a retomar estos proyectos que han estado pendientes, ya hemos hablado con Sporda para restablecer este centro educativo, donde hay bastante niños y les motiva que se vengana a la escuela y a sido difícil volver a recalar o recuperar estas estructuras porque esta escuela tiene su plaza en ese sentido la alcaldía va a apoyar necesitamos y necesitamos el apoyo de todos entes ya está la materia asignado una materia que no sea ir ella tiene que cumplir con todo el año lectivo si ella va a facilitar lo que es el material didáctico porque la mayoría lo tiene en ese sentido vamos a apoyar pero si necesita todo el apoyo de la comunidad el otro tema que vamos ir abordando es el tema jurisdiccional la historia habla nosotros tenemos documentos de 1856 y esto a sido parte de Nueva Armeria y seguirá siendo parte de W.A. en eso está la plena seguridad teniendo presente no estamos tampoco en una guerra con el compañero Franklin de Yangupe al contrario estamos haciendo hueranda para ser lazos para que estas comunidades se desarrollen solo estamos esperando que el ente regulador emita la resolución correspondiente para determinar este tema que creo que algunos de entes han estado en duda, más que todo sepan que esto es territorio de W.A y por eso también venimos aquí está la corporación para que vean que la comunidad no está sola que tienen el respaldo de una nueva corporación el enfoque es ver hacia adelante buscar los mecanismos de desarrollo apartado en este año y parte del año pasado a esta comunidad, creo que a sido un sueño para todos entes esta es una apertura hay que estar conscientes no es una calle, pero ya se hizo lo más difícil ahora es compromiso de todos entes y también nosotros de mantener la calle porque si no los dejamos no estamos en nada.



2) El señor Regidor Mimerio Wilfredo Antonio Padilla Aquilón en uso de la palabra dice estar de acuerdo con esta Comunidad, lo que dice el señor alcalde con respecto a los límites nosotros no vamos a ceder una parte para Yanguape, nosotros tenemos documentación desde 1856 la vez pasada hablamos que cada quien es dueño de irse para donde quiere son derechos que no se les puede quitar nadie pero nosotros don una cuenta de terreno no lo vamos a dar yo les ensentiro que se vengau para acá que apoyemos lo nuestro si quieren ayudar porque sedan las cosas que avies uno cuando estamos allí en el límite jugamos aquí y jugamos al otro lado, si les dan una ayuda aceptandola y tenemos lo que nos divide es el límite departamental el paisano y F. H. y tampoco les vamos a ceder un pedazo de tierra nosotros les vamos apoyar pero necesitamos el apoyo de parte de ustedes ensentiro lo que es educacion viene la maestra arduvimos dando vueltas el abogado tambien se lo go reupnor está estructura y vamos de nuevo por reponer la escuela pero si me gustaria que los que tienen terrenos los traigan para acá porque la idea de la presidente es abrir más centros educativos no cerrar y hoy que mantener este centro y van a contar con el apoyo de nosotros y esperamos que ustedes tambien los apoyen.

3) El segundo Regidor Martin Luis Barahona Lopez en uso de la palabra les da las gracias por estar aquí con el llamado que se les a hecho la corporación moral que hay bastante gente reunida como decian los compañeros el alcalde y Ull en las pelomas con la apertura que se a hecho antes era más difícil ahora entron por cualquier lado en cuanto a la escuela hoy que ensentiro a los padres de familia los que tienen hijos, esta escuela es de todos hoy que traer a los niños acá no es posible estar haciendo tanto

ESTUDIO



esfuerzo para la comunidad y al final no responde todavía se pueden parar para dudar vida a Nueva America, en cuanto a la jurisdicción cualquier puede estar en cualquier lado pero si ya que les queda ayudar en lo que sea Bienvenido pero no vamos a ceder con el alcalde si a estado luchando a estado al tanto ya va a salir la resolución y para que los cosas cambien no podemos estar de enemigos con el alcalde de Yauyape el señor Franklin son cosas que uno pelea por su municipio pues nosotros estamos en la disposición de ayudarles en lo que podamos hacer por ustedes.

4) La señora Regidora Silo alargo les da las gracias por estar aquí me siento onrada de estar por primera vez y nos que todo por el recibimiento que nos han dado se les agradece por todos estos detalles que han tenido se ve que son gente muy trabajadoras, que produce su tierra eso nos impulsa ayudar lo que nosotros como corporación podamos lo que es voy a recalcar lo que dijeron mis compañeros nosotros estamos en territorio de Nueva America y este territorio teniendo claro no se lo vamos a ceder en ningún momento otro municipio ustedes como personas deben de ser los primeros en pelear su tierra porque ustedes son de aquí viven aquí y tienen que defender sus antepasados somos Nueva America y ustedes también y no podemos ceder a ningún otro municipio y tampoco trasladarnos para allá no se ve correcto que mientras N.A. esta invirtiendo en esa calle y se hizo una buena inversión y ustedes se lo merecen y quizás más no nos quede ningún peso como ustedes viven pero que se haya hecho esa inversión nos sentimos satisfechos con nosotros mismos en ser la primera corporación que puso su mirada de apoyar al alcalde en todo se ya sabe en lo que nosotros podamos seguiremos apoyándolo pero mas con el apoyo de nosotros ustedes necesitan unirse como

STUDIO

vivir de lo que la tierra nos da, quiero decir
nuestro municipio es nuestro y hemos peleado
por nuestra tierra los límites que tenemos establecidos
no es que vamos ir a marcar de nuevo y por esos
límites andamos peleando ustedes tienen que
enseñar a sus hijos que esta tierra es de nueva Amélica
ellos son 0812 yo no sé porque a los hijos los van a enseñar
a otro lado o sea yauyape les envío a que los lleven a un taller
a W.A. para que sean 0812 para que reclamen lo de ellos
apoyar a la escuela en el sentido que denjen los niños
a la escuela yo me comprometo a ayudar en lo que yo
pueda con algún material didáctico que necesite la
maestra y les doy los gracias por estar acá.

6) El alcalde Eduar Antino les dice que hoy es un día de quin
hectorio para la comunidad porque es la primera vez
que viene una corporación a exponerse a esta comunidad.
y viniendo con pequeños chorros en una apertura de una calle
les solicité a la corporación y ellos en ningún momento
dijeron no, y aquí está el resultado tiene algunos detalles
en la apertura pero tenemos que comprender que también
entidades como comunidad tienen que poner su apoyo
aprobados y dar los gracias en nombre de todos por
venir y mostrar el producto que aquí se cultiva.

7) El presidente del patronato Rolando Sánchez pide un
aplauzo para la corporación y es un buen momento que
esté la corporación y ofrezcas lo que realmente queremos
y si alguien tiene alguna inquietud que lo presente.
porque por primera vez en esta zona tenemos un cabildo
abierto.

8) El señor Francisco Sierra miembro de la comunidad pide
a la corporación que se les ayude algunos partes malos
de las carreteras que están muy deterioradas, a los padres se pidi
mos que les ayuden con los niños para que vayan a la
escuela, refuerza a los límites el señor Rolando Sánchez

STUDIO



que es mojon de límites donde es el punto de partida
que si el que no lo conocía lo fueran a conocer

el señor alcalde menciona que es muy importante
que ellos reconozcan de donde partimos porque esos
malos entendidos han hecho que esa gente quieran
engrosar o sea ya esto no es delimitar a nivel del
municipio ya esto es un problema a nivel departa-
mental los papales hablan de la jurisdicción es el
límite vamos ir a visitarlos los que no conocen.

Iselando Sanchez les pide que los que tienen hijos
cooperen con la escuela el centro de educación es
primordial para que se desarrolle y que cooperen los
niños que están en este lado ya tenemos la maestra
y tenemos el apoyo de ustedes en cuanto a la cantina
y darle gracias a Dios que por ustedes tenemos la cantina
y tenemos algunas partes inclinadas les solicitamos nos
ayuden en esos terroncitos el tractor está en esta zona y
aprovechar que nos den una mano de ayudar esas
partes inclinadas también nos deben de apoyar con un
sistema de riego ya que el gobierno apoya con eso lo
del cooperador seco con unas bombas para subir el agua
al río nos gustaría que la municipalidad no pueda
cooperar en algo

9) alcalde Eduar Andino les contesta independientemente
que yo sea el alcalde pero en ese sentido y ustedes
nos están solicitando a nosotros yo quiero ver el aporte
de ustedes como comunidad creo que la cooperación
está consciente hemos buscado mecanismos para
hacer estos proyectos de desarrollo hemos ingresado
papeles, hemos hecho sondeos pero eso todavía no
a salido de estas escuelas han salido varios profesio-
nes que están ejerciendo buenos cargos es escuela histórica
muchos a la cooperación tenemos el apoyo hay que
ir trabajando paso a paso no me comparo con que yo



ni debemos de seguir tocando el tema pero necesitamos el apoyo hay que ir trabajando paso a paso y necesitamos el apoyo de ustedes, con respecto a la calle voy hacer muy franco se aprobó un presupuesto ya este absorbido lo que hace falta del tractor es peinar la zona de donde devuelto hasta donde Arnold, ya estoy viendo donde está la corporación dialoguemos con ellos yo quisiera ayudar pero me debo a una corporación, esto es el comienzo de muchas cosas y hacer un esfuerzo todos, viene un programa a los que no aprendieron a leer y escribir y escribir y se les va a dar un certificado pero todo depende de ustedes a final quienes cuentan las necesidades son ustedes como comunidad la unión hacen la fuerza y eso depende de ustedes y apoyar el municipio.

10) Rolando Sánchez esto dice estos dispuestos a cooperar con el pueblo y defender los intereses del pueblo. los productos se van para Cayupre por ser mas cerca el patronato hace entrega de un diploma de honoro cimiento a la corporación municipal.

11) Darwin Arevalo dice retomando un poco el tema de la carretera, yo insisto si somos Amenia o somos Hondureños les digo que no puede pasar en mi como cogido quienes de sacar mi producto y de aquí de manantial a Tegucigalpa solo tengo 65 KM. de Yauyape a Tegucigalpa tengo 90 KM. por Nueva Amenia no ahora combustible insisto en la carretera si no hay fondos yo entiendo no es facil hechamole ganas a reparar la comunidad podemos arreglemole su tramo de la carretera juntos.

12) Eduardo Arduño al respecto de este sector en la disposicion de ayudar les dice que se organicen como comunidad que se presenten a una sesion de corporación los 10 y 15 y se les va a escuchar y la cuestion es darle para



para adelante hay que avanzar y despetar que
no estemos con esta mentalidad porque el alcalde
de queyque me da mejores cosas que el de acou
no me da nada pensamos en la comunidad esto
es amarrar y yo como alcalde tengo que velar por
los intereses de mi pueblo y estando dentro del cuerpo
no les voy a permitir que nos vengan a invadir y
ya sabemos que es tentado de amarrar y hay que
estar unidos y no me puedo comparar con los gastos como
micos de queyque nuestro pueblo es más grande
tiene más caseríos y más aldeas y la inversión
que hemos hecho aquí ha sobrepasado y tenemos
comunidades que nos están exigiendo obras y
aquí nadie se imaginaba que se trataría hasta a
comprar esos carros y si quieren ver que las cosas
vengan apuradas y eso nos motiva a nosotros.

13) El señor Rolando Sánchez representante del patronato
menciona a la corporación municipal que necesitan
ser ayudados con un proyecto de agua potable el
agua ya está lo que se necesita es lo demás.

14) La dirigente Filo Alonso dice que se siente bien
y muy agradecida por este detalle que no lo esperaba
y dice que de mi parte tienen el apoyo con el proyecto
de agua potable y allí me iré el quite menor porque me
la tubería y la alcaldía la tiene solo organizada para
que vayan viendo lo del agua:

15) El alcalde Eduar Andino les pide al patronato y comunidad
que se hagan actividades, fiestas y se les puede apoyar
pero tienen que organizarse.

16) En uso de la palabra el concejal de la parte policial de
Nueva América les explica a las presentes y les dio
algunas recomendaciones en lo que es la fundación
educativa, salud y lo que es ser vecino del municipio
y donde corresponde como ciudadano y en lo que

Constitúe los mejores ciudadanos y se comprometen a conformar la nueva ciudadanía en la comunidad de las palomas, se comprometieron a ayudar en cualquier situación que ellos tengan por medio del patronato.

17) El patronato les apoduen nuevo al patronato de su quele por haber asistido a la invitación que les hizo por habulos venido a apoyar.

18) sin mas de que tratar se cerró la sesión de Cabildo a las 1:00 de la tarde.

~~Edmundo~~
Edmundo Hermy Andino Alvarez
alcalde municipal



~~Wilfredo~~
Wilfredo Antonio Podillo Aguilar
Regidor primero



~~M. Luis B.~~
M. Luis B. Borcha Lopez
Regidor segundo



~~Fernando~~
Fernando Espuargu Flores
Regidor tercero



Bertha Alicia
Bertha Alicia Cuy
Regidora cuarta



Aguilón B
Aguilón Barahona
Secretaria Municipal



segundo cabildo abierto en la comunidad de

Nº	Nombre	Identidad
1	Carlos Mauricio Pizarro Hernandez	08121927.00083
2	ISRAEL NEPTALI PEREZ. HERNANDEZ	08121987.00081
3	Cesar Eduardo Sierra Sanchez	
4	Luis Alfonso Sierra Gofula	
5	Elvin Javier Amador	0718-2003-00035
6	ISIS Fabiola Sanchez	0807-2009-23991
7	Nazarion Isabel Sanchez	0718-2000.00007
8	Eduin Gabriel Amador Sierra	0718-1979-00185
9	Darwin Alexander Arevalo P	0718-1979.00002
10	Trinidad Sierra	0718-1970.00034
11	Yoni Edmundo Sierra Sierra	0718-1990.00034
12	Oscar Gerardo Sierra Oyuela Las Palomas	
13	Porfirio Aguilar Flores	
14	Rayo Antonio Barahona	0718-1968.00020
15		
16		
17	Ronald N. Polito Aguila Aquilera	0812-1976.00023
18	Maria Renualdo Sanchez Emayaza	
19	Pedro Dionisio Polanco	07031979.0494
20	Deysi Mabel Sierra Sierra	0718-2004.00026
21	Nolvia Marina Sierra Sierra	0718-1968.00033
22	Reina Isabel Hernandez Andino	0704-1995.01108
23	Elvin Sanchez	0812-1971.00049
24	Miguel Angel Sierra	08121953
25	celine lenea	



Los palomas del año 2003.

procedencia	Cargo	Girna
Los Mescales	Sociedad civil	
Los Mescales	Sociedad civil	
Las palomas	Sociedad civil	Cesar Sierra
Las Palomas	Sociedad civil	
Els Palomas	Sociedad Civil	Elsin Amador
(Fabiola Sanchez) Las palomas	Sociedad civil	Fabiola Sanchez
Mas palomas.	Sociedad civil	Nazaria Sanchez
Los Palomas	Sociedad Civil	Eduvin Amador
Manzano.	Sociedad civil	
Esconde	Sociedad civil	Tinidad Sierra.
Palomas.	Sociedad civil	Yoni Sierra.
Miguel Angel Amador	Sociedad civil	Miguel Amador
Maria Hernandez	Sociedad civil	Mavira Hernandez
Delfina Sanchez Sierra	Sociedad civil	Delfina Sierra.
Bentura Domingos	Sociedad civil	Bentura Domingos
Selwis Garcia.	Sociedad civil	Selwis Garcia.
Las Palomas	Social Civil	
" "	" "	
Pedro Dionicio Rolando	" "	
Las Palomas	Sociedad civil	Dexsi Sierra
Las Palomas	Sociedad civil	Novia Sierra
Las palomas	Sociedad civil	Reina Andino
Las Palomas	Sociedad civil	
P. Petronio Juarez	P. Petronio Juarez	
ultimo fene	" "	" "